



# Oposición: subestima Hacienda precio del crudo en año electoral

ENRIQUE MÉNDEZ

El precio por barril de petróleo que propuso la Secretaría de Hacienda a la Cámara de Diputados para 2024, de 56.7 dólares, está por debajo del promedio de los tres años recientes.

Para 2023, la cámara aprobó un precio de 68.9 dólares por barril y aunque en junio registró un periodo breve de 60 dólares, a partir de julio se recuperó y está por arriba de 75 dólares.

Mientras en 2022 el promedio fue de 89.49 dólares, en 2021 de 64.66 dólares y actualmente el precio está en su mejor nivel desde noviembre del año pasado. Para el PAN, se trata de una subestimación que permitirá al gobierno tener bolsas extraordinarias en un año electoral.

En una evaluación del proyecto presentado a la cámara, el diputado Héctor Saúl Téllez indicó que se trata de un manejo político de la estimación de la mezcla mexicana, sobre todo porque se esperan nuevos excedentes petroleros.

Asimismo, en el caso de ingresos presupuestarios, el proyecto prevé que asciendan a 7.3 billones de pesos, a raíz de una menor recaudación en 1.8 por ciento real de los ingresos presupuestarios, y en contraste se propone una expansión del gasto, equivalente a 4.3 por ciento real, respecto a lo aprobado en 2023.

Esta propuesta resultaría en un

déficit presupuestario equivalente a 4.9 por ciento del PIB, indicó el legislador.

Añadió que el proyecto de Presupuesto de egresos que considera 9 billones 66 mil millones de pesos para 2024, se trata de "un presupuesto inercial al alza con respecto a lo aprobado en el ejercicio anterior", esto es de 2023, cuando se previeron 8 billones 299 mil millones de pesos.

Esto, aun cuando se trata de un incremento de 767 mil millones de pesos, es decir, 9.24 por ciento más y 55 por ciento por encima del primer presupuesto de la actual administración, cuando fue de 5 billones 838 mil millones de pesos.

No obstante, se incrementan de manera considerable los principales programas sociales del gobierno federal.

Mientras en el último año del sexenio pasado, la pensión para adultos mayores únicamente dispuso de 39 mil 472 millones, el actual gobierno inició ese programa con un presupuesto de 100 mil millones de pesos; en 2020 se incrementó a 126 mil 650 millones; al año siguiente se destinaron 135 mil 662 millones; mientras en 2022 se elevó hasta 238 mil 14 millones de pesos.

Para 2023, la Cámara de Diputados autorizó que el gasto para la pensión subiera hasta 339 mil 341 millones, y el proyecto del Ejecutivo considera que alcance 465 mil 48 millones de pesos para el próximo año.